

FECHA: FEBRERO 14 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Fallaron los frenos"
	"Buscan amparo colectivo contra parquímetros"
	"Recorte del gasto federal retrasará las asignaciones"
	"Asaltan y asesinan a comerciantes"
	"Preocupa a EGS falta de 50 mdp"
	"Desapariciones en México... ¡Impunidad!"
	"Sin dinero para salarios"
	"Recorte federal no afecta sueldos de funcionarios"
	"ONU y gobierno chocan por las desapariciones"
	"Repelen policías a PF: ¡a balazos!"
	"Empresarios piden apoyar al Ejército; demandan marco legal en seguridad"
	"Desapariciones, casi en todo México: ONU"

INSTITUCIONAL

Criterio-Analiza IEE reducir gasto: Mario Pfeiffer: El Instituto Estatal Electoral (IEE) analiza un recorte al gasto corriente de hasta de 5 por ciento, informó **Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente** de la dependencia. El exmagistrado aclaró que esto no representa un despido de trabajadores o una disminución en los recursos de los partidos. **Pfeiffer** explicó que derivado de la situación económica adversa que atraviesa el país y para sumarse a la iniciativa promovida por el gobierno estatal, la medida será presentada ante el pleno de consejeros y representantes de los institutos políticos en próximos días. "Es muy difícil ahora decir qué ramos afectaríamos y cuanto sería el ahorro porque estamos en la etapa de ver los presupuestos que tenemos en cada área, lo que sí podemos adelantar es que no vamos a perjudicar a ningún trabajador", declaró al finalizar una conferencia que impartió. El funcionario electoral añadió que el **IEE** trabaja en la actualización de 29 lineamientos secundarios que están dentro del nuevo Código Estatal Electoral vigente para poder unificar criterios con las normas de la dependencia, actividad que tiene como fecha límite el 30 de abril. **Pfeiffer** sostuvo que entre los temas que tendrá que trabajar "a marchas forzadas" están las candidaturas independientes y la forma en cómo los partidos deberán ejercer y comprobar el presupuesto que reciben del organismo comicial. "Sabemos que hay voluntad por parte de todos para lograr tener a tiempo estos acuerdos, tal y como nos obliga la legislación, por ello es que estamos reuniéndonos constantemente todos quienes integramos la junta ejecutiva; a finales de febrero entregaremos un segundo bloque de reglamentaciones secundarias al consejo para su análisis", afirmó. **(Yossimar Durán, página 08)**

El Independiente-Verificará IEE solo porcentaje de firmas de nueva Ley de Ciudadana: Tras la aprobación en el Congreso local de la Ley de Participación Ciudadana, al **Instituto Estatal Electoral (IEE)** solo le corresponde verificar el porcentaje de firmas que exige el nuevo ordenamiento para la presentación de propuestas, consultas populares y audiencias públicas. Y es que para presentar propuestas de reforma de ley, las y los ciudadanos tendrán que reunir por lo menos 0.13 por ciento de firmas de personas inscritas en el listado nominal. De acuerdo con el **presidente del IEE, Mario Pfeiffer Islas**, al organismo "le correspondería verificar que el porcentaje que exige la propia ley sea el correcto y no existan registros duplicados, no tanto en cuestión de fondo". En entrevista, el funcionario electoral comentó que este nuevo ordenamiento no implicaría nuevo personal solo situaciones presupuestales pues la consulta ciudadana deberá realizarse junto con los procesos electorales. En el caso de iniciativas ciudadanas implicaría revisión del porcentaje exigido para que sea considerada por el Congreso local. Mientras que en la consulta ciudadana será un tema del **IEE** en el asunto porcentual de participación, en cambio al Tribunal Superior de Justicia estatal le corresponde revisar si las preguntas en están bien elaboradas y procedentes. **(José Manuel Martínez, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Listos para enfrentar las elecciones: PRI: Complicado el proceso federal electoral en el Distrito Pachuca, pero el Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) está preparado para enfrentar las elecciones, afirmó la dirigente municipal, Cristina Cortés Montaña. Al interior de la institución política las estructuras están sólidas, fortalecidas y unidas, además existe una coordinación de trabajo en la región con los demás comités municipales y estatal. Cortés Montaña indicó que los representantes de este partido tienen definido cuáles son los trabajos que deben realizar en las colonias, comunidades y fraccionamientos. Por tanto, las actividades y programas no se aplican previo a las elecciones, sino que se mantienen de forma permanente, para escuchar y atender las peticiones de la población. La líder priista agregó que se implementa la campaña de filiación en las diferentes colonias de Pachuca y en el comité municipal, de acuerdo con las peticiones que hace el comité ejecutivo nacional y estatal. Consideró, que para el PRI municipal es fundamental aplicar este programa, ya que permite dar a conocer a la sociedad pachuqueña que siguen siendo oferta política en el estado y el país. Al interior del partido, los jóvenes del municipio están comprometidos, lo cual se refleja en los diferentes programas y acciones. **(Alberto Quintana, página 04)**

Crónica-Existe cercanía con el titular de Gobierno: El Partido Nueva Alianza (Panal) ya tiene una comunicación y acercamiento con el secretario de Gobierno estatal, Salvador Elguero Molina, para abordar diferentes temas, entre los cuales destaca el proceso federal electoral, informó el presidente del comité estatal, Eliseo Molina. Explicó que la dirigencia estatal del Panal le expuso seguir trabajando y construir los mejores acuerdos políticos para mantener la estabilidad y paz social en Hidalgo. Eliseo Molina puntualizó que el responsable de la política interna estatal le comentó la voluntad de respeto del gobierno del estado a través de las mesas de trabajo. Indicó que el secretario de Gobierno expuso que para el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, es fundamental que exista una coordinación y comunicación, de forma permanente con los partidos políticos. "Así como se hizo, con el anterior secretario de gobierno estatal, en este caso no será la excepción de seguir abonando a la suma de esfuerzos y acuerdos, que permitan resolver las peticiones partidistas". El dirigente de Nueva Alianza descartó focos rojos en los municipios de Ixmiquilpan y Progreso, ya que son problemas que tienen los ayuntamientos con sus regidores. **(Alberto Quintana, página 04)**

Crónica-Gente debe diferenciar entre PT, PRD y Morena: Mariano Torres: La gente debe diferenciar bien entre el Partido del Trabajo (PT), el de la Revolución Democrática y Movimiento Regeneración Nacional (Morena), pues aunque los tres son de izquierda, son organismos diferentes y cada uno va por sus intereses de representación, señaló el dirigente petista, Mariano Torres. Sin embargo, señaló, la esencia de Morena es el PT, desde hace casi 10 años, "entonces hay que reconocer lo que hizo en su momento". En este sentido, determinó que no se trata de una corriente o expresión del partido, sino que se trata de una definición muy concreta. "En su momento hubo muchos perredistas de closet o morenas de closet que no querían salir hasta que se tomara una decisión". Torres manifestó que hoy en día cada quien tomó su decisión y hay que respetar lo que cada quien hace, situación que forma parte de la ideología del PT, donde le digamos a la gente la verdad. "El PRD es una cosa, el PT otra y Morena otra y eso va a permitir que la misma ciudadanía genere más confianza, haya más credibilidad y acercamiento social que la misma gente está buscando", aseveró. El próximo 18 de febrero se definirán las candidaturas del Partido del Trabajo que, según sus dirigentes, deben ser todas de militantes, no de aspirantes externos, pues se trata de darle identidad a los candidatos. Recientemente el dirigente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), llevó a cabo una gira de trabajo por Hidalgo, donde lamentó la decisión de cancelar la edificación de la refinería Bicentenario planeada para la región de Tula de Allende. **SENTENCIA.** "En su momento hubo muchos perredistas de closet o morenas de closet que no querían salir hasta que se tomara una decisión". **(Sara Elizondo, página 10)**

Crónica-Lleva PRD propuestas de unidad, señala Flores: Este 14 de febrero el Consejo Directivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) designará a sus candidatos definitivos a diputados federales en los siete distritos electorales de Hidalgo. De acuerdo con el presidente del sol azteca en Hidalgo, Ramón Flores, existe un proceso muy sólido y con base en los tiempos marcados en la convocatoria a nivel nacional, por lo que hay las condiciones para llegar al Consejo Nacional con propuestas de unidad. "El partido se encuentra en una etapa muy fuerte y en una construcción permanente de unidad, con un ánimo importante de participación entre todos los aspirantes". Dijo que para el encuentro nacional, de las 32 fórmulas iniciales se pretende lograr la unidad que permita una competencia con fortaleza en los siete distritos electorales. Agregó que existe un muy buen ambiente en el PRD en todo el estado, con gran participación de la estructura y privilegiando las mejores fórmulas. El dirigente ha expresado que la única forma de lograr la unidad es la promoción del diálogo entre los diferentes sectores del perredismo en Hidalgo, para llevar una propuesta hacia la dirigencia nacional a través de la Comisión Nacional de Seguimiento a la construcción de candidaturas en el país. **(Sara Elizondo, página 10)**

El Independiente-Surgen escenarios de impugnación vs elección del PAN: Abud: De proceder la impugnación contra la elección de dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud evaluaría competir de nueva cuenta por la presidencia panista. Varios escenarios surgen de la futura sentencia de los tribunales electorales: anular el proceso del 14 de diciembre, convocar otras elecciones o simplemente regresar el expediente al Comité Ejecutivo Nacional del PAN para que sea revisado. Actualmente, la impugnación es cotejada por los magistrados del Tribunal Electoral de Hidalgo y en caso de no quedar conforme con la sentencia, Abud puede enviarla a la sala Toluca. "Hasta la última instancia acudiremos porque es una solicitud de muchos miembros del partido." Durante entrevista pidió esperar la sentencia de los magistrados, pero si dictaminan que es necesario organizar otra contienda interna, "lo evaluaríamos con mucha gente que siempre me ha apoyado, así como a los proyectos que he encabezado". Sin embargo, Abud pidió construir unidad del partido en vísperas de la elección de diputados federales. Acción Nacional desechó la queja de Moreno Abud, la cual acusaba rebase de tope de gastos de campaña por parte de Hernández Cerón, al argumentar que fue interpuesta de forma extemporánea. De acuerdo con abogados de Moreno Abud, los lineamientos del proceso interno fijaban como fecha límite el 18 de diciembre para presentar impugnación contra los comicios, sin embargo el cómputo apenas concluyó el 17 de diciembre. Por tanto el equipo jurídico no tenía todos los documentos de los comicios con tal de impugnarlos, por lo que optó por interponer escrito con la finalidad de dejar a salvo los derechos de Moreno Abud. **(Víctor Valera, página 04)**

CONGRESO

Crónica-Necesario identificar asentamientos irregulares, propuesta en Congreso: Que ayuntamientos identifiquen asentamientos humanos irregulares, notificaciones y fraccionamiento de predios, ya sea de origen público, privado o ejidal, a fin de comprobar su observancia con el marco legal en materia de desarrollo urbano, propone la bancada de Nueva Alianza en el Congreso, para contribuir a la prevención y solución de los conflictos sociales que ello representa. El diputado del partido turquesa, J. Dolores López Guzmán, expuso que los asentamientos humanos irregulares son una manera de expresión de la sociedad en búsqueda de crecimiento económico y social, personas que buscan oportunidades de desarrollo para satisfacer sus necesidades básicas. "La falta de la llamada municipalización de muchos fraccionamientos y asentamientos humanos en diversos municipios de Hidalgo son una constante". Este problema radica en la ausencia de supervisión y revisión oportuna por parte de autoridades del orden estatal y municipal, debido a que generan condiciones de tolerancia, así como permisiva para el surgimiento de asentamientos humanos irregulares. Por tanto, muchos hidalguenses sufren todos los días las consecuencias, como la falta de agua potable, del servicio de recolección de basura, la falta de pavimentación de sus calles, drenaje e incluso energía. Tal situación sugiere la importancia de realizar una verificación a lo largo del territorio estatal, que permita identificar todos aquellos lotes, predios y terrenos, ya sean públicos, privados o ejidales, en los espacios irregulares, a fin de evitar que se expandan y generen más problemas. "La movilidad, sustentabilidad ambiental, equidad social y desarrollo económico deben continuar siendo los criterios para detonar el desarrollo en la sociedad, y los municipios junto con el Estado, son responsables solidarios de garantizarlo". **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

El Independiente-Deberá Hidalgo aterrizar ley que controle deuda pública: Una vez que sea enviada a los Congresos locales, Hidalgo deberá aterrizar a su legislación la Ley de Disciplina Financiera de los Estados y Municipios que busca controlar el endeudamiento público de las entidades. Ruperto Ramírez Vargas, presidente de la comisión de hacienda del Congreso de Hidalgo, calificó la iniciativa como necesaria. "Finalmente el endeudamiento, no solo en el sector público sino en el privado, debe contar con razones financieras que permitan considerar cuál es el límite que tolera un municipio o estado." La iniciativa de ley que es analizada en la Cámara de Senadores es mecanismo que Hidalgo "deberá considerar para que las deudas sean manejables y no asfixien los flujos de recursos o limiten concretar programas". Propone crear un sistema de alertas sobre el manejo de la deuda pública y las sanciones aplicables a los servidores públicos que incumplan la normatividad. Prohíbe la contratación de créditos para cubrir gasto corriente. Asimismo crea una comisión legislativa bicameral que podrá sancionar u objetar ajustes para fortalecer las finanzas públicas de los estados. El refinanciamiento de

una deuda o su reestructura deberán realizarse bajo las mejores condiciones del mercado. En caso que las entidades federativas tengan niveles elevados de endeudamiento emitirá observaciones incluso dentro de los periodos de receso del Congreso de la Unión. A finales de 2014, el Congreso local aprobó tres años más de deuda pública para Hidalgo que terminará de pagar en 2034, con la finalidad de reencauzar 900 millones de pesos a 200 obras públicas, paripastos, así como estudios de proyectos de infraestructura. Previa a la modificación, autoridades finiquitarían en 2031 la deuda pública de 5 mil millones de pesos. Al aprobar la iniciativa del Poder Ejecutivo para reestructurar las obligaciones crediticias de la entidad, fueron destinados 180 millones de pesos a la estación del Tuzobús en Pachuca y la infraestructura del parque logístico Platah.

(Víctor Valera, página 02)

Milenio-Aplauden iniciativa para frenar deudas en estados (Janet Barragán, página 12)

Crónica-Descartan reducción de sueldo para funcionarios (Rosa Gabriela Porter, página 03)

PLANO ESTATAL

Criterio-Inaugurarán hoy Casa de la Mujer: Lo que era un sueño, hoy se convierte en realidad. La nueva Casa de la Mujer Hidalguense, un espacio dedicado a la educación de mujeres en estado de vulnerabilidad, será inaugurada esta tarde por la presidenta del DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, en una ceremonia en la que se espera como padrino de honor al cantante Miguel Bosé. La nueva Casa de la Mujer Hidalguense es resultado del apoyo solidario de miles de personas, incluyendo al grupo Maná, quienes participaron hace un año en un concierto para recaudar fondos que ayudarán a la construcción de lo que ahora es un inmueble moderno y funcional para recibir a más de 500 personas que tendrán instrucción preparatoria y técnica que les permita desarrollarse en plenitud. El inmueble que acoge este esfuerzo del DIF Hidalgo se ubica en el fraccionamiento Colosio, al poniente de Pachuca. La inversión para el edificio, incluyendo su equipamiento, fue superior a 40 millones de pesos. Para poner esta casa se contó además con el apoyo de empresas tanto estatales como internacionales, quienes colaboraron tanto económicamente como en especie. El corte del listón correrá a cargo de Lupita Romero y Miguel Bosé, quien por la noche se presentará en el concierto Enamórate de Hidalgo, mismo que servirá para recaudar fondos destinados a otro proyecto social del DIF Hidalgo: La Casa de las y los Adolescentes. El concierto de Bosé, denominado Enamórate de Hidalgo, será la noche de hoy en el parque David Ben Gurión, de Pachuca. **(Manuel Baeza, página 07)**

Crónica-Refuerzan espacios deportivos, encabeza el gobernador Olvera: El mejor antídoto contra la delincuencia y las adicciones son la educación, deporte y cultura, subrayó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, durante reciente gira de trabajo por Atotonilco de Tula, donde inauguró la primera etapa de la Unidad Deportiva y de Convivencia "Atotonilli".

Asimismo, reconoció que hacer ejercicio permite prevenir problemas de salud como obesidad, diabetes, hipertensión y problemas cardiovasculares, entre otros. "El deporte nos hace mejores individuos, porque aprendemos a trabajar en equipo, a ser disciplinados, solidarios y perseverantes, respetuosos de las reglas del juego, a ver en la unidad la forma de alcanzar metas en beneficio de todos". Agregó que esta obra es un ejemplo de trabajo en unidad y coordinación entre los tres órdenes de gobierno, sociedad y gestión de legisladores federales, fue la intervención del diputado Pedro Porras Pérez, en esta primera etapa de la Unidad Deportiva, donde se invirtieron 7 millones de pesos y en su segunda etapa se invertirán 3.5 millones más. "Con la ayuda del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, vemos en el deporte una herramienta para el desarrollo social y humano; por ello nos sumamos a su convocatoria de convertir a México en una potencia deportiva". Asimismo informó que en estos cuatro años de su administración, en esta región se han canalizado mil 606 millones de pesos y, en particular en este municipio, más de 240 millones de pesos con importantes obras y acciones. **(Hugo Cardón, página 03)**

Síntesis-Se fortalece la infraestructura deportiva de Atotonilco de Tula (Redacción, página 3A)

El Sol de Hidalgo-Unidad Deportiva para Atotonilco de Tula (Redacción, página 2A)

Uno más Uno-Se fortalece la infraestructura deportiva de Atotonilco de Tula (Redacción, página 05)

El Independiente-Ponderan trabajo sin ideologías partidistas: Durante la visita del gobernador Francisco Olvera Ruiz en Atotonilco de Tula, municipio gobernado por la coalición PRD-PAN, ponderaron el trabajo independiente de colores partidistas e ideologías. El edil anfitrión, Edgar Reyes Martínez reconoció los apoyos destinados a este municipio y que se traducen en mejores condiciones de vida. "Atotonilco de Tula ha sido y seguirá haciendo equipo con la administración estatal; y una muestra de esto es precisamente la primera etapa de la unidad deportiva que entregamos; obra entre otras muchas que se han impulsado en el municipio", refirió. Pedro Porras expresó que parte de su labor como legislador es la revisión y elaboración de leyes, así como la gestión de recursos para el fortalecimiento de obras y acciones, para el beneficio de sus representados. "Independiente a los colores partidistas e ideologías, lo más importante es el trabajo en equipo, y la mejora continua de las condiciones de vida de las familias hidalguenses", refirió. Además, el gobernador del estado Olvera Ruiz afirmó que el mejor antídoto contra la delincuencia y las adicciones es la educación, el deporte y la cultura. Durante su reciente gira de trabajo por Atotonilco de Tula reconoció que hacer ejercicio permite prevenir problemas de salud como obesidad, diabetes, hipertensión y problemas cardiovasculares. Acompañado del presidente municipal Reyes Martínez aseguró

que el deporte "nos hace mejores individuos, porque aprendemos a trabajar en equipo, a ser disciplinados, solidarios, perseverantes y respetuosos de las reglas del juego". Ejemplo de trabajo en unidad y coordinación entre los tres órdenes de gobierno, sociedad y gestión de legisladores federales, fue la intervención del diputado Pedro Porras en la primera etapa de la unidad deportiva, donde invirtieron 7 millones de pesos y en su segunda etapa ocuparán 3.5 millones más. Asimismo informó que en estos cuatro años de su administración en esta región canalizaron mil 606 millones de pesos y, en particular en este municipio, más de 240 millones de pesos. **(Redacción, página 04)**

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Perjuicio mínimo por primer acta de nacimiento gratuita: El alcalde de Pachuca, Eleazar García, reconoció que la iniciativa presidencial de dejar de cobrar el primer acta de nacimiento impactará a los ayuntamientos; no obstante, consideró que el perjuicio económico es mínimo en relación al beneficio social. Esto, al término de la septuagésima cuarta sesión ordinaria pública, en la cual se avaló la minuta con proyecto de decreto por el que se reforma el párrafo cuarto del Artículo 5 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, mismo que fue votado de manera nominal y aprobado por unanimidad, y la cual garantiza que el primer acta de nacimiento de los mexicanos sea gratuita. "Va más allá de un monto económico. El perjuicio sí es para los ayuntamientos, pero creo que el impacto social es positivo", dijo. **(Emmanuel Rincón, página 07)**

Crónica-Más descuentos desde ayuntamiento capitalino: En sesión ordinaria pública, celebrada la mañana de este viernes, integrantes de la asamblea municipal aprobaron la determinación de brindar descuentos en distintos rubros en beneficio de la sociedad, que de acuerdo con el alcalde Eleazar García Sánchez requieren el apoyo de sus autoridades para caminar acorde al desarrollo de la ciudad. Puntualizó, ante asambleístas, que una de las responsabilidades y obligaciones de la autoridad municipal, es generar condiciones por medio de las cuales los ciudadanos se benefician, más, cuando se trata de impulsar la participación social que implica la erogación económica. El edil señaló que por ejemplo, era un compromiso el otorgar certeza jurídica a todos los ciudadanos de la capital del estado y en el entendido que en ocasiones el recurso económico no resulta suficiente para realizar un trámite de registro de nacimiento, se impulsó la aprobación del dictamen para otorgar de forma gratuita la primera actas de nacimiento en el municipio. Por otra parte, el regidor Oscar Rodarte puso a consideración de la Asamblea el dictamen que contiene la posibilidad de aplicar un descuento del 25 por ciento en el pago anual de derechos correspondientes al mes de marzo y el 15 por ciento para el mes de abril, a comerciantes empadronados con la finalidad de apoyar a la economía de los locatarios. Los regidores de la Asamblea de Pachuca también consintieron durante la asamblea pública, la determinación de condonar el pago de impuesto predial a instituciones como la delegación en Hidalgo de La Cruz Roja Mexicana, Patronato de la Ciudad de los Niños, Fundación Arco Iris de México A.C. y PEMEX-Refinación. **(Milton Cortés, página 08)**

El Independiente-Alerta ante recorte federal para obra de plaza Independencia: Después del anuncio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público sobre el recorte presupuestal, la alcaldía capitalina espera que no lo apliquen a recursos correspondientes a la remodelación de plaza Independencia. De acuerdo con el presidente municipal Eleazar García Sánchez, son alrededor de 50 millones de pesos que serán gestionados para concluir la obra en septiembre. "Sabemos que habrá recorte presupuestal federal y eso nos tiene un poco inquietos pero esperemos que no nos toque", mencionó. Dicha obra representa inversión cercana a los 110 millones de pesos provenientes de los gobiernos federal y estatal, hasta el momento llegó solo la mitad del recurso. En entrevista, García Sánchez comentó que pese a dicha situación la primera etapa de la remodelación avanza en el reforzamiento de la estructura del estacionamiento pues tenía daños importantes. Al ser una obra realizada con recursos federales el Fondo Nacional de Fomento de Turismo (Fonatur) y la constructora decidieron delimitar la plaza Independencia mientras es realizada la obra. El munícipe adelantó que más adelante será protegido el Reloj Monumental con la colocación de vallas para evitar algún daño, tal como lo indicó el INBA. "Tiene que estar muy resguardado porque el Reloj es el que tiene un valor histórico y lo tenemos que cuidar más", manifestó. El alcalde capitalino resaltó que la remodelación de la plaza Independencia es el proyecto más importante que arrancó este 2015, la primera etapa será subterránea para reforzamiento estructural, la parte de la construcción del centro cultural El Reloj y la segunda etapa será la rehabilitación de la plancha; la idea, dijo, es que el 15 de septiembre esté terminado. **(José Manuel Martínez, página 05)**

Milenio-Eleazar, inquieto por el recorte de recursos (Gisselle Acevedo, página 07)

Síntesis-Aún faltan 50 mdp para primera etapa del centro histórico (Tania Monroy, página 03)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES**Crónica-Balcón Político...****Cómo convencer a los votantes**

Si convencer para su propia militancia, los candidatos a diputados federales, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), tendrán que esforzarse, doble tarea o triple tendrán para ganarse la voluntad de la ciudadanía y así poderse garantizar el triunfo en las elecciones del próximo 7 de junio. Al menos así se observa en Hidalgo. El escenario nacional no es el óptimo como para presentar al tricolor como el partido que sí sabe gobernar y que los 12 años de gobiernos panistas fueron "una pesadilla" de la que hemos salido ya los mexicanos. Hablar de logros, de reformas estructurales que colocarían al país en la ruta del crecimiento sostenido y del desarrollo, con impacto preferencial en los que menos tienen. Ni la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), ha sido suficiente para paliar el grave problema que padecen más de 60 millones de mexicanos y de ellos, unos 17 millones que sobreviven en las peores condiciones de pobreza. Por eso, mucho tendrán que hacer los abanderados del tricolor primero para convencer a sus fieles seguidores, aquellos que forman parte de sus estructuras, de quienes gracias a su activa participación en el PRI, tienen empleo en diferentes estructuras del gobierno. Pero más todavía deberán hacer para llamar a la ciudadanía a que vote por sus propuestas y la convenzan de que, a pesar de todo, el PRI sigue siendo la mejor opción. Quizá por eso, una de las candidatas a diputadas por el principio de mayoría relativa, preguntó en una reunión de trabajo, con inocencia si en la campaña hay que hablar del presidente Enrique Peña Nieto. Si es así, entonces qué decir para que la gente les crea y voten por sus propuestas. No la tienen fácil. En cambio, los partidos de oposición desaprovechan esta oportunidad y presentan candidatos con poca presencia y sin ganas reales de dar la batalla. Lástima.

(Carlos Camacho, página 03)**Milenio-Pájaro Carpintero...**

:Que a quien ya le preparan su bienvenida es **Isidro Acosta**, pues todo parece indicar que en breve será ratificado como presidente municipal de **Tezontepec de Aldama**, ya que el ex edil estará al frente de la dirigencia estatal del **Partido Acción Nacional (PAN)**, lo malo es que la bienvenida es de inconformes que reclaman apurar apoyos pendientes a comunidades luego de la salida del panista, y por lo pronto, aseguran presionarán al nuevo funcionario para que agilice la ayuda.

:Que a quienes premiaron por su puntualidad en pago de impuestos es a locatarios de los **mercados de Pachuca**, pues ya les avalaron descuentos en sus pagos para este año como forma de reconocer su puntualidad al cumplir con sus obligaciones, ante esto, aseguran que es un buen apoyo por parte de la **presidencia municipal** y solo esperan que los apoyos continúen para que estos lugares sigan preservando esa esencia como lugares de encuentro y abasto común.

(Redacción, página 03)**Milenio-Función Sabatina...****LA ESTELAR****Víctor Trejo vs Marú Muñoz**

El pleito entre los panalistas no termina, Víctor Trejo Carpio y sus homólogos comandados por Maru Muñoz siguen con su afán de entrar en conflicto por diferencias personales, sobre todo cuando la dirigencia estatal amaga con sancionarlos e inclusive quitarles sus derechos como militantes de Nueva Alianza, Víctor Trejo, identificado con la actual dirigencia en Panal y SNTE, además de coordinador de la bancada magisterial, dicen trabaja solo porque sus compañeros, identificados con ex líderes magisteriales, están molestos por el estigma que les dejaron y aún así se resisten a trabajar como grupo y reconocer que todo cambió.

INGENIO PURO

Jóvenes talentos. En estos últimos días hemos visto el talento de los jóvenes hidalguenses con propuestas en el ramo energético, desde un biodigestor para generar gas, hasta un proyecto de energía solar para un vehículo militar, sin duda talento existe y los apoyos poco a poco fluyen.

ALGUNAS IDEAS

Estas son solo algunas propuestas para aquellos, que como buenos mexicanos, no compraron su regalo a tiempo este 14: Ropa interior con diseño. Con este detalle seguro tu pareja quedará impactada por el sensible y original regalo, además de práctico. Una declaración original. Las serenatas y las cartitas son cosas del ayer, actualízate y usa toda tu autoestima para ser original en tu propuesta. Cupido con puntería. Ninguna de las anteriores te convence, el disfraz de Cupido nunca falla así que flecha a tu amor con todas tus ganas.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón:

La misma historia de siempre: no hay presupuesto que alcance.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Aunque las medidas para ajustarse a las acciones de austeridad que anunciara el titular de la SCHP fueron importantes en diversos rubros, diferente a otras entidades, en Hidalgo los salarios de los diputados locales, directores de área, además de los secretarios del gabinete o del personal en los tres poderes no sufrirán reducciones o cambios: optaron por la disminución del gasto operativo, entre otras estrategias.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Mireya Borrego: Asume Mireya Borrego una importante responsabilidad en la administración estatal, ya que forma parte del equipo en la Secretaría de Gobierno, como responsable del área de prensa. Mujer con amplia experiencia en este rubro, aparece como uno de los perfiles que demuestra que con constancia es posible ejercer un pleno desarrollo profesional, lo cual queda comprobado por los resultados alcanzados en encargos anteriores.

Abajo-Laura García: Nuevamente, habitantes en la región Tulancingo externan inconformidades acerca del desempeño de la titular en la Dirección de Obras Públicas municipal, esta situación es por varios detalles en los proyectos en que tiene injerencia la dependencia. Al tiempo, surgen comentarios sobre la falta de atención a zonas donde desde hace tiempo los pobladores solicitan acciones específicas.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

GAS

Este jueves el secretario de Energía federal, Pedro Joaquín Coldwell, y el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, encabezaron el inicio de la construcción del gasoducto Ramal Tula. El evento reviste especial importancia ya que Hidalgo se suma a la red nacional de distribuidores de ese energético y la inversión para su construcción, además de generar fuentes de empleo, atraerá capitales foráneos para instalar industrias que utilizan este servicio para sus procesos productivos. En el evento, estuvo presente el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, quien destacó el crecimiento económico de Hidalgo, esto, al participar en el foro denominado "Hidalgo nuevo polo industrial de México", verificado en el marco de la visita de funcionarios federales a la entidad.

INCENDIOS

Reportan una baja incidencia de incendios forestales a mitad de la temporada anual en que se registran estos incidentes. La delegación local de la Semarnath confirmó una disminución en las conflagraciones comparativamente con el año pasado. Un invierno menos crudo y más húmedo es la principal causa de este resultado, informa. Igualmente pide a la población tener cuidado al prender fogatas en zonas boscosas o de riesgo ya que la principal causa que origina el fuego es la actividad humana.

MAL

Los bomberos de Ixmiquilpan se vieron en la necesidad de iniciar una colecta entre la población para dotarse del equipo mínimo para realizar su labor ya que el ayuntamiento a través de su unidad municipal de Protección Civil no atina a darles apoyo. Los "traga humo" ubicaron diferentes puestos para pedir cooperación a la población y reunir 700 mil pesos que les hacen falta para comprar equipo de seguridad.

LISTADOS

Al rojo vivo la especulación sobre el listado priista de candidatos a diputados por la vía plurinominal. Lo que nadie reconoce es que en el comité estatal, el presidente Ricardo Crespo confirmó que esas nominaciones serán responsabilidad de su comité nacional; sin embargo, en Hidalgo los "suspirantes" se promueven en todos los espacios posibles para mantenerse en la grilla, más que en la lucha.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-ONU y gobierno chocan por las desapariciones: El *Comité contra las Desapariciones Forzadas de la Organización de las Naciones Unidas* (ONU) alertó que el problema de las desapariciones en México es generalizado, que se presenta en gran parte del territorio nacional, que en muchos casos intervienen servidores públicos y las condenas por este delito son casi inexistentes. Señaló que el "grave" caso de los 43 estudiantes de la **Normal Rural de Ayotzinapa** ilustra los serios desafíos que enfrenta el Estado en materia de prevención, investigación y sanción de las desapariciones forzadas, así como en la búsqueda de las víctimas. Criticó la impunidad que persiste en numerosos casos de desaparición forzada, incluso desde la llamada **Guerra Sucia** de los años 70, en los que, además, "hay un lento progreso en materia de reparación [del daño]". El comité dio a conocer ayer su informe de recomendaciones, luego de que el 2 y 3 de febrero pasados, en Ginebra, comparecieron representantes del Estado mexicano, la **Comisión Nacional de los Derechos Humanos** (CNDH), organizaciones civiles y padres de familia de personas desaparecidas. El propósito fue evaluar al país en cuanto al cumplimiento de la Convención Internacional para la Protección de Todas las Personas contra las Desapariciones Forzadas, la cual México está comprometido a aplicar. Luego de analizar los informes y la postura de las partes, el comité expresó su preocupación por la falta de estadísticas precisas sobre el número de desapariciones, "lo que impide conocer la verdadera magnitud del flagelo y dificulta la adopción de políticas públicas que permitan combatirlo con efectividad, así como las deficiencias que existen en materia de búsqueda de las personas e identificación de restos". **Reformas legales y acciones** El comité conminó a los legisladores a reformar las normas que sean necesarias para que los tribunales castrenses no intervengan en la investigación de desapariciones cometidas por miembros del **Ejército** en contra de los propios militares, a fin de que sean juzgados en el ámbito civil de manera imparcial. En sus recomendaciones, las cuales se emitieron "con espíritu constructivo y de cooperación", hace un llamado enérgico al Estado para que reconozca la competencia del comité para recibir y examinar comunicaciones individuales e interestatales con miras a reforzar el régimen de protección contra las desapariciones forzadas. Pidió a los legisladores aprobar a la mayor brevedad una ley general que regule de manera integral aspectos relativos a la prevención, investigación, juzgamiento y sanción de las desapariciones forzadas, así como la búsqueda y situación legal de las personas desaparecidas. También resaltó que debido a la falta de estadísticas es preciso que México cuente con un **Registro Único de Personas Desaparecidas** a nivel nacional y comenzar la búsqueda de las personas sin dilación. "El comité recomienda redoblar sus esfuerzos para asegurar que cuando haya motivos razonables para creer que una persona ha sido sometida a desaparición forzada, haga la investigación exhaustiva e imparcial, aun cuando no se haya presentado una denuncia formal", para que los presuntos autores sean enjuiciados y, de ser encontrados culpables, se les sancione. En ese sentido, destacó que la **Procuraduría General de la República** (PGR) debe tener una unidad fiscal especializada para la investigación de estos casos, pero que cuente con los recursos necesarios para su labor. Dado que consideró que existen serias dificultades por parte del Estado mexicano para localizar a las personas desaparecidas e identificar restos, el comité recomendó: asegurar que la búsqueda sea realizada por las autoridades competentes, con la participación de los allegados de la persona desaparecida; fortalecer la base de datos ante mortem-post mortem, para que sea plenamente operativa en todas las entidades, y garantizar que sea completada con información pertinente, y fortalecer la base de datos genéticos de la PGR a fin de garantizar que incorpore información relativa a todas las víctimas. También recomendó garantizar la efectiva coordinación, cooperación y cruce de datos entre los órganos con competencia para la búsqueda de personas desaparecidas e identificación de sus restos cuando hubieran fallecido, y asegurar que cuenten con los recursos económicos, técnicos y de personal necesarios para esas tareas. **(Liliana Alcántara, primera plana)**

El Universal-INE propone pacto de civilidad para comicios: El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) propuso a los líderes de todos los partidos políticos firmar un "pacto de civilidad" para que se lleven a cabo, de manera normal, las elecciones del próximo 7 de junio, pero sobre todo en el estado de Guerrero, donde reconocieron que existen "focos rojos" en al menos tres distritos, Acapulco, Chilpancingo y Tlapa. Aunque aún no se firma el pacto pues se irá afinando, los partidos políticos manifestaron toda su disposición a signarlo e incluso sugirieron algunas otras medidas que podrían ayudar a que los ciudadanos acudan a votar y elijan a sus gobernantes. "Así lo plantearon (los consejeros del INE) como un pacto de civilidad que permita que en el esfuerzo de todos, los ciudadanos puedan ejercer su derecho", comentó Ivonne Ortega, secretaria general del PRI. Al encuentro acudieron la secretaria general del PRI, Ortega Pacheco y los presidentes nacionales del PAN, Gustavo Madero; del PRD, Carlos Navarrete; del PVEM, Arturo Escobar; del PT, Alberto Anaya; de MC, Dante Delgado; del Panal, Luis Castro; de PES, Hugo E. Flores y el coordinador ejecutivo nacional del Humanista, Javier López, quienes estuvieron acompañados por sus representantes ante el INE. La priísta comentó que se busca establecer una mesa de evaluación y diálogo permanente en la que todos los partidos pongan su disposición y voluntad para que en el país los ciudadanos ejerzan su derecho al voto. El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, informó que el proceso electoral federal marcha con normalidad, pese al conflicto social que se registra en el estado de Guerrero. La elección federal sigue su rumbo conforme a lo planeado. Los consejeros detallaron a las dirigencias que la capacitación a los más de 10 millones de ciudadanos se desarrolla "sin contratiempos" desde el pasado 9 de febrero. El INE informó que a 114 días de la jornada electoral, de las 603 actividades que integran el calendario electoral federal, 35.2% se han concluido en tiempo y forma, en tanto que 101 están en operación y sólo en siete se registran desfases provocados por detalles. Sobre este pacto, el líder nacional del PAN, Madero Muñoz propuso una mesa tripartita para blindar las elecciones entre el gobierno, autoridades electorales y partidos políticos, para evitar cualquier infiltración del crimen o la utilización gubernamental de recursos en las campañas. Este esquema busca blindar la seguridad de los candidatos, equipos de campaña y funcionarios electorales, evitar el uso de recursos públicos en campañas y candidatos vinculados al crimen, así como el uso de recursos de procedencia ilícita, y anunció que el próximo lunes los panistas elegirán a su abanderado para Guerrero, que probablemente será Jorge Camacho. El líder del PRD, Carlos Navarrete, reconoció que el INE detectó "focos rojos" en los municipios de Tlapa y Chilpancingo, y adelantó que el INE realizará en tiempo y forma la elección. **(Horacio Jiménez, página A5)**

Reforma-Plantea INE a partidos un pacto de civilidad (Mayolo López, página 08)

La Jornada-Propone INE pacto de civilidad para comicios (Claudia Herrera, página 16)

La Jornada-Desapariciones, casi en todo México: ONU: En México la desaparición de personas es un fenómeno generalizado, que ocurre en gran parte del territorio y en muchos de estos delitos hay participación de servidores públicos, por lo que es urgente que las autoridades lleven a cabo acciones para resolver dicho problema, entre ellas crear una unidad especial de búsqueda y un registro único de víctimas a escala nacional. Así lo afirmó el Comité de Naciones Unidas contra las Desapariciones Forzadas (CED, por sus siglas en inglés), organismo que ayer dio a conocer sus recomendaciones al gobierno mexicano luego de que el pasado 2 y 3 de febrero evaluó en Ginebra, Suiza, su grado de cumplimiento de los tratados internacionales en la materia. La información recibida por el comité ilustra un contexto de desapariciones generalizadas en gran parte del territorio, muchas de las cuales podrían calificarse como forzadas, debido a la participación de servidores públicos en los hechos, subrayó el CED. De igual manera, destacó que el grave caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa, agredidos y presuntamente asesinados hace más de cuatro meses, ilustra los serios desafíos que enfrenta México en materia de desapariciones forzadas y búsqueda de las víctimas. El comité saludó avances del Estado mexicano, entre ellos la ratificación de todos los tratados de derechos humanos de Naciones Unidas, la reforma constitucional en la materia de junio de 2011 y la adopción de la Ley General de Víctimas, pero también hizo un amplio listado de sus preocupaciones.

Entre ellas figura que México no ha reconocido todavía la competencia del CED para recibir quejas individuales e interestatales, por lo que llamó enérgicamente al gobierno a hacerlo, como ordenan los artículos 31 y 32 de la Convención Internacional para la Protección de todas las Personas contra las Desapariciones Forzadas. De igual manera, el organismo lamentó que en el país hay niveles de cumplimiento desiguales de las normas en contra de la desaparición forzada, y en ese sentido pidió a México que expida una ley general en la materia, en la cual se tomen en cuenta las opiniones de las organizaciones de la sociedad civil y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. El CED también manifestó su preocupación por la falta de información estadística precisa sobre el número de víctimas de desaparición forzada, lo que impide conocer la verdadera magnitud de este flagelo. Por ello, recomendó que el Estado cree un registro único a escala nacional. Asimismo, indicó que algunas legislaciones no incluyen el delito de desaparición forzada o establecen penas disímiles, por lo que apremió a México a tipificarlo a escala federal y estatal de acuerdo con los estándares de Naciones Unidas y fijar penas en función a su extrema gravedad. En las observaciones finales también se destaca que hay numerosos casos de desaparición forzada contra migrantes, y por tanto convoca a las autoridades a redoblar sus esfuerzos para prevenir e investigar estos casos. Por otro lado, el CED lamentó la impunidad de los casos denunciados, la falta de investigaciones eficaces e inmediatas tras recibir una denuncia y la reclasificación de los delitos. Por ello, pidió a México que realice indagatorias exhaustivas e imparciales, castigue a los responsables con penas adecuadas y facilite la

participación de los familiares de las víctimas. Para tales efectos, consideró que la Procuraduría General de la República debe crear una unidad fiscal especializada en la investigación de las desapariciones forzadas que cuente con recursos adecuados y trabaje de manera coordinada con otras agencias, en particular la Unidad de Búsqueda de Personas Desaparecidas. Por otra parte, el CED convocó a las autoridades nacionales a proteger a testigos y denunciantes para evitar que sean intimidados o atacados; investigar todos los casos de desaparición forzada cometidos durante la llamada *guerra sucia* y castigar a los responsables, y garantizar el derecho a la reparación integral del daño. Por último, el Comité de Naciones Unidas recomendó al Estado mexicano que redoble sus esfuerzos en la búsqueda de personas desaparecidas y, en caso de fallecimiento, para la restitución de los restos a la familia de la víctima, así como crear un proceso para obtener una declaración de ausencia con el fin de regular de manera apropiada la situación legal de las personas desaparecidas y la de sus seres queridos. **(Fernando Camacho, primera plana)**

Excélsior-Empresarios piden apoyar al Ejército; demandan marco legal en seguridad: La iniciativa privada exigió a los legisladores apoyar a las Fuerzas Armadas con un marco jurídico que salvaguarde sus actividades en materia de seguridad pública, debido a que en los últimos años han desarrollado estas labores pese a que constitucionalmente no les corresponde. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), advirtió que las Fuerzas Armadas hacen actividades "que no están en la Constitución, pero que han sido indispensables para que los mexicanos tengamos seguridad". Durante la firma de un convenio de colaboración con los secretarios de la Defensa, Salvador Cienfuegos, y de Marina, Vidal Francisco Soberón, el líder del CCE manifestó que hay avances en seguridad, pero todavía existen algunos "puntos rojos" por criminalidad. El presidente de la Concanaco, Enrique Solana, rechazó que se abran los cuarteles a civiles, pues se arriesga la seguridad nacional. **IP EXIGE MARCO LEGAL PARA SEDENA Y SEMAR** La iniciativa privada exigió a los legisladores dotar a las Fuerzas Armadas de un marco jurídico que salvaguarde sus actividades en materia de seguridad pública debido a que en los últimos años han desarrollado estas labores pese a que constitucionalmente no les corresponde. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), advirtió que uno de los pendientes más urgentes en el país es la definición de un marco jurídico que otorgue certidumbre a las Fuerzas Armadas sobre las labores de seguridad pública que desarrollan. Entrevistado luego de firmar una adenda a un convenio de colaboración con los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), Salvador Cienfuegos, y Marina (Semar), Vidal Francisco Soberón, suscrito en septiembre de 2013, destacó que una de las prioridades de los legisladores durante este periodo de sesiones es definir las labores y responsabilidades de las fuerzas armadas en materia de seguridad pública. Enrique Solana Sentiés, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), consideró que el marco legal es urgente debido a que las Fuerzas Armadas están comprometidas a seguir trabajando en mejorar la seguridad pública. La IP señaló que aunque el país ha registrado avances en materia de seguridad, todavía existen "puntos rojos" que se deben atender ante la ineficiencia de autoridades y policías locales mal preparados. La adenda suscrita entre la iniciativa privada y las dependencias encargadas de la seguridad nacional contempla reforzar los mecanismos de colaboración en la detección de focos rojos en las distintas regiones del país, incrementar el fomento de la cultura de protección civil, además de intercambiar bolsas de trabajo para personal militar en retiro. La representación empresarial del país también ofreció constituirse en un canal de apoyo para los esfuerzos que realizan las Fuerzas Armadas a fin de atender a la población cuando es afectada por fenómenos naturales o humanos como son sismos y contingencias meteorológicas o ambientales. Las Fuerzas Armadas implementarán programas conjuntos con el sector privado para inculcar en la población general una cultura de prevención y autoprotección, además promoverán a través de sus Sistemas Educativos, el intercambio cultural y académico con los organismos que integran al CCE. La cúpula empresarial también será el enlace con las Fuerzas Armadas, a fin de que, previa petición específica, se proporcione información sobre la existencia de precios y ofertas prevaletientes de bienes, arrendamientos y servicios que manejen obra pública, dentro del mercado nacional o internacional, con el propósito de ser considerados dentro de los trabajos que desarrollan, previos a los procedimientos de contratación que rige la Ley de Adquisiciones, Arrendamiento y Servicios del Sector Público y la Ley de Obras Públicas y Servicios relacionados con las mismas. **RECHAZAN QUE CIVILES INGRESEN A CUARTELES** La iniciativa privada aseguró que brindará su respaldo para impedir que se permita que civiles ingresen en los cuarteles de las Fuerzas Armadas, debido a que se pondría en riesgo la seguridad nacional. Enrique Solana Sentiés, titular de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), señaló que la demanda de ingresar a los centros militares por parte de los padres de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa, Guerrero, es inaceptable. Los líderes de las principales cúpulas empresariales reconocieron que existen avances en seguridad, sin embargo, coincidieron en que no se encuentra en el mejor nivel de los últimos 10 años como aseguró el secretario Miguel Ángel Osorio Chong. Los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani, y de la Concanaco-Servytur, Enrique Solana Sentiés, consideraron que aunque en algunas zonas la inseguridad se ha reducido aún existen pendientes. "No lo podemos negar, han habido avances pero hay muchos temas pendientes como el combate de secuestros y extorsiones, incluso siguen habiendo estados que están en manos parciales del crimen", apuntó Gutiérrez Candiani. Al respecto, Solana Sentiés, dijo que la violencia está focalizada en algunas zonas del país como Morelos. "Hemos hecho saber a las autoridades que estamos preocupados por la integridad de los integrantes de las

cámaras de Morelos y hemos solicitado al gobierno que tenga especial cuidado en la integridad física de ellos pues se han recibido amenazas." Los dirigentes empresariales demandaron la participación de los tres ámbitos de gobierno, los tres Poderes de la Unión y la sociedad. **PETICIÓN DE MILITARES** En noviembre de 2013, el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, señaló que con el respaldo de un marco jurídico la Sedena sería más efectiva: En un acto efectuado en Sonora, el titular de la Defensa Nacional solicitó la creación de leyes que permitan que el Ejército pueda investigar y denunciar delitos, entre otras facultades. **(Karla Ponce, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que en el PRD, que lidera **Carlos Navarrete**, aseguran que **Marcelo Ebrard** no tiene para nada segura su inclusión en las listas de diputados plurinominales que se definirá este fin de semana. Aseguran que al no haber nada claro, el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal deberá negociar de forma quirúrgica con los líderes de todas las corrientes para lograr abrirse paso rumbo a San Lázaro, incluidos *Los Chuchos*, con quienes se distanció desde la firma del Pacto por México.

:Que para las autoridades federales la prioridad en Guerrero no es aún la elección, porque primero Acapulco tendrá que pasar la aduana del Tianguis Turístico, que se llevará a cabo en marzo. Por ello, las baterías están enfocadas al éxito de ese evento y se han tomado las riendas de la organización desde la Federación, para después apoyar al INE, que encabeza **Lorenzo Córdova**, en cuanto a los comicios del 7 de junio. Hablando de ese estado, será este lunes cuando el CEN del PAN elija candidato a gobernador y todo apunta al ex diputado local **Jorge Camacho**.

:Que el abogado **Pablo Franco** y la defensora de derechos humanos **Karla Michel**, así como **Octavio Cortés**, asesor de la fundadora del PRD **Ifigenia Martínez**, y el representante electoral del partido, **Pablo Gómez**, son los integrantes de la Comisión Abarca que serán responsables de la investigación interna sobre el ex alcalde encarcelado por el caso Ayotzinapa. Por cierto, ninguno de ellos cobrará un centavo por el trabajo que realizarán los próximos 60 días.

:Que el embajador de Estados Unidos en México, **Anthony Wayne**, echó mano de uno de sus recursos diplomáticos durante el acto por el aniversario de la Firma del Tratado de Tlatelolco. El estadounidense escuchaba atento el discurso del presidente **Enrique Peña Nieto** hasta que llegó el momento de la condena por la muerte del mexicano **Antonio Zambrano**, víctima de policías en Seattle. De manera discreta, **Wayne** se volvió haciendo una mueca.

:Que a casi cuatro meses de ser operado a corazón abierto, el jefe de Gobierno, **Miguel Ángel Mancera**, ya se alista para participar en la carrera Kardias de cinco kilómetros. Su participación, dijo él mismo, es casi un hecho.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Gerardo Gutiérrez Candiani, Vidal Francisco Soberón Sanz y Enrique Solana Senties

Recambios en Marina

La embarcación de la Armada de México, a cargo del almirante **Vidal Soberón**, registra algunos cambios en el timón. A la vista están un retiro y dos ascensos. El almirante **Carlos Federico Quinto** deja la subsecretaría de Marina, nos adelantan. En el curso del fin de semana comenzarán los trabajos de entrega-recepción que también implican el nombramiento del nuevo inspector, el contralor de la institución y el jefe del Estado Mayor. Nueva etapa y nuevos mares para el navío, ahora que los hombres de la Iniciativa Privada del país han dado un fuerte apapacho a las Fuerzas Armadas, en el contexto de violencia en algunas zonas del país, nos comentan.

Freno de mano a reforma en seguridad

La reforma en materia de seguridad pública y justicia del presidente **Enrique Peña Nieto** está resultando más complicada de lo que parecía al arranque del periodo ordinario de sesiones del Congreso. Los grupos parlamentarios, nos dicen, no alcanzan los consensos necesarios, principalmente en lo relativo al mando único y a la intervención en los municipios copados por el crimen. Es mitad de febrero y los líderes de PRI, PAN y PRD están lejos de una aproximación en sus posiciones y todos han puesto el freno de mano. La discusión en mesas de acuerdos se irá allá por marzo, nos alertan. La ciudadanía sigue a la espera...

César Camacho Quiroz

¿Profes barcos en el PRI?

Alborotadísimo anda el gallinero en el PRI, a cargo de César Camacho Quiroz, por la aplicación del examen de conocimientos generales a los aspirantes a candidatos a diputados locales y federales de mayoría relativa. ¿Qué ocurrió? Ahora que fluyen los resultados de la evaluación, salen reprobados aquellos que dicen estar bien preparados académicamente y quienes han trabajado en el ámbito legislativo. Hay argumentos de que algunos sinodales se portaron barcos frente a los recomendados, nos hacen notar. Y lo que viene será una feria de impugnaciones.

Aureoles y sus gastos de campaña

Una bomba está por explotar al presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, el perredista **Silvano Aureoles**. Nos aseguran que varios diputados han comenzado a indignarse por lo que consideran el uso de recursos públicos de don Silvano para su campaña al gobierno de Michoacán: cuenta con seis asesores y tres asistentes que cobran del presupuesto y que lo mismo le ayudan en temas legislativos que en electorales. Además, nos aseguran, su equipo de escoltas y el vehículo blindado, con los que va y viene a su tierra, son recursos de la cámara. Algunos diputados buscan unir esfuerzos para solicitar que don Silvano deje de usar los recursos y que presente los gastos de estos últimos meses.

Silvano Aureoles

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

MAS PELEADA que un Oscar esta lo subsecretaria do Comunicaciones que dejó vacante. Ignacio Peralta para trae como candidato del PRI a La gubernatura de Colima.

Y CUENTAN que ya hay una terna de aspirantes que llegaron a la final.

UNO DE ELLOS es Misha Granados, segundo de a bordo del consejero jurídico de la Presidencia. Humberto Castillejos quien trae el apoyo de su actual jefe y, dicen -casual y desinteresadamente- de una de las televisoras del duopolio.

OTRO es Héctor Gutiérrez de la Garza, abogado y político, regiomontano que funge como diputado y preside la Comisión de Comunicaciones en San Lázaro.

CIERRA el grupo Mónica Aspe, quien coordina en la propia SCT la estrategia de conectividad en el país y de quien se dice que es bien vista en el sector por no favorecer los intereses de grupo alguno.

VISTOS los candidatos sólo falta que salga el secretario Gerardo Ruiz Esparza para que licite... perdón, para que diga aquello de: "and the winner is...".

SE SUPONE que el PRD presentará mañana sus listas de candidatos a diputados plurinominales pero hasta ayer seguía el Jaloneo para ver quien sí, quien no y en qué lugar.

DOS CASOS llaman la atención: uno, el de Marcelo Ebrard quien, debido al escándalo por la Línea 12 del Metro, podría perder la curul que ya tenía apartada.

YA SE VERA sí el desgaste sufrido -por Ebrard, no por los rieles de la Línea 12- termina por descarrilado.

Y DOS, el del ex presidente del partido y uno de los Chuchos' mayores, Jesús Zambrano, salpicado por el caso Iguala al que ya te llovió sobre mojado con las detenciones del hermano de Ángel Aguirre y sus colaboradores.

LO QUE ESTA calculando Zambrano es si le conviene ser diputado a costa de dar la señal de que, ante el cochinerito que se ha ido desvelando en Guerrero, está urgido de tener fuero.

DE AHÍ que existe la posibilidad de que de plano decline la nominación a la voz de 'nada debo, nada temo.

HOY, HOY, HOY el Papa Francisco creará a 20 nuevos cardenales y uno de ellos es mexicano.

SE TRATA de Alberto Suárez Inda, arzobispo de Morelia quien ya dijo que pretende convertirse en un 'cardenal de periferia' que mirará hacia los excluidos, y ha puesto los puntos sobre las 'íes' al hablar de la inseguridad y la pobreza en Michoacán.

SIN DUDA habrá que seguirlo para ver con qué encomienda llega desde El Vaticano después de ser proclamado.

CON ESO de que en Oaxaca los policías estatales recibieron a balazos a los policías federales que intentaban desalojarlos de su cuartel, a ver si no acaban cambiando hasta los juegos infantiles.

EN VEZ de jugar a 'Policías y Ladrones' podría ponerse de moda el juego de 'Policías iy Policías!'.

LO MALO es que, a la hora de elegir bandos, nadie va a querer ser de la Policía Federal.

isíganme los buenos,

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

“especulación de recorte”

